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投资者关系 

活动类别 

 

■特定对象调研 

□媒体采访 

□新闻发布会 

□现场参观 

□分析师会议 

□业绩说明会 

□路演活动 

□其他 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 

 
 

 

活动参与人员 

中信证券——张丁宸 

海通证券——余玫翰 

国金证券——王明辉 

江海证券——王金帅 

华创证券——代昌祺、王鲜俐 

国元证券——康继明、张德 

东北证券——刘丹阳、孙鹏程 

华福证券——韩广智 

财达证券——刘梦涵 

兴业银行——田亚东 

深圳锦洋投资——郭军 

吉富创业投资——陈剑锋 

山东森为投资——廖伟棠、郑思勇 

嶺信资本——郭俊鹏 

红猫资产——钟小兵 

温润投资——敖咏 

南海汉荣投资——张嘉荣 
 



时间 2024 年 12 月 20 日 15:00-17:00 

地点 公司总部一楼会议室、腾讯会议 

形式 现场与线上结合 

 

 

公司接待人员 

吴珈宜（副总经理兼董事会秘书） 

胡亚飞（副总经理兼研发技术总监）  

李汩（副总经理兼财务负责人） 

 

 
 
 
 

 
 

 
 
 

 
 
 

 
 

 
 

交流内容及具 

体问答记录 

1、问：目前了解到的市场上两轮电动车电池使用较多的是铅酸电池

，那《电动自行车用锂离子蓄电池安全技术规范》实施后，产品市场前景

如何？公司相关产品的发展如何呢？ 

答：相比较传统铅酸电池，锂电池具有能量密度高、循环寿命长、环

保性能好等特点，《电动自行车用锂离子蓄电池安全技术规范》强制性国

家标准于2024年11月1日正式实施，公司是参编的电池产业链的唯一一家

材料企业，并提供了验证、测试、数据等方面的支持。8月24日，商务部

等5部门出台了《推动电动自行车以旧换新实施方案》，该方案是我国首

次出台电动自行车以旧换新政策。此次实施方案要求，加大以旧换新惠民

支持力度。该以旧换新方案有利于扩大锂离子电动自行车销售规模。随着

强制性标准落地以及绿色出行理念的推广，市场对密度高、容量大、质量

小、安全性高的电池需求会不断增加，未来锂电池两轮电动车的渗透率将

进一步提升，相关电池用胶量也会随之提升。 

公司针对两轮电动车动力电池、乘用车动力电池、储能电池等新能源

电池提供了包括有机硅、聚氨酯等多种电池组安全防护灌封方案，能够在

电池热失控过程中，切断连锁反应，起到延缓或抑制电芯起火的作用，还

可降低热失控对周边电芯的影响，减少电芯损伤。目前集泰产品胶漆一体

化防火方案已成功应用于雅迪、绿源、小米、美团、深兰换电、嘟嘟换电

等电动自行车企业高端系列的电池中，更多车型的电池防火用胶方案在积

极测试中。 

2、问：新能源领域用胶市场发展前景良好，那公司是否有产能扩张

计划？特别是在电子胶和新能源汽车领域？ 

答：公司全资子公司广州从化兆舜新材料有限公司在广州市从化区投

资建设“高端新材料智造基地项目”，该项目建设主要用于满足新能源汽



车与动力电池、LED驱动电源领域等新兴用胶市场，计划3年左右建成，年

产能力为2万吨。另外公司募投项目已于2024年8月份完成变更，将“年产

2万吨乙烯基硅油、2万吨新能源密封胶、0.2万吨核心助剂项目”调整为

“年产1.7万吨高性能聚氨酯新能源胶、1.484万吨有机硅新能源密封胶、

0.2万吨核心助剂项目”，项目整体建成完工时间为2025年12月。聚氨酯

与有机硅作为并行的两大主流新能源用胶方案体系发展前景广阔，通过本

次产能建设有利于进一步扩充和完善公司新能源用胶产品体系，提升公司

在新能源汽车、动力电池、储能等新能源胶市场的份额。公司将持续优化

产能结构，提升产能利用率，以满足市场不断增长的需求。 

3、问：公司新能源领域用胶的客户认证周期需要多久呢？  

答：汽车用胶测试和认证周期通常较长，从一个客户的小批量测试，

小批量的应用到批量的应用，周期通常要1到2年时间；两轮电动车用胶的

认证也需要一定的检测，但周期相对会缩短一些。在新能源汽车和动力电

池领域，公司于2020年已进入比亚迪等汽车制造商的供应体系，随着公司

对比亚迪服务的加强及产品的陆续批量供应，公司对比亚迪的销售量将快

速增长。同时公司已与山西大运汽车、山东鸿日汽车、五菱汽车等新能源

汽车企业，华霆动力、多氟多、深向科技、新中能源、奥威科技等动力电

池合作。同时、宁德时代、亿纬锂能、瑞普兰钧、欣旺达已有产品通过验

证，陆续进入批量供应阶段。 

4、近期国家针对房地产市场出台一系列政策，公司如何看待建筑胶

的未来发展情况？ 

我国建筑胶市场规模庞大，在行业景气度波动和竞争洗牌过程中，部

分企业由于规模小、品牌认可度低等原因逐渐退出市场，建筑用胶市场集

中度和头部企业市场份额持续提升。公司作为全国密封胶年产能最大的生

产企业之一，具备完善的产品体系和强大的技术储备，随着绿色建筑发展

规划深入推进、装配式建筑的渗透率不断提升以及地产集采进一步加强，

行业向龙头企业集中，将进一步利好公司在建筑胶行业的市场地位。 

公司在夯实稳定建筑市场地位的基础上，持续加强建筑胶产品的渠道

销售力度，进一步加大线上电商平台的推广力度，重点开拓规模大、增长

快、品牌集中度较低的家装市场，扩大家装零售领域的销售收入。2024

上半年，公司通过“集泰商城”线上交易的销售收入为 1.23 亿元。截止



至 2024 年 12 月，集泰电子商城的注册用户数超 8 万人次，同比增长

31.83%。另外，公司积极开拓公共建筑市场和系统门窗客户，加速布局国

际建筑胶市场，以持续提升市场份额。 

5、公司的水性涂料产品发展如何？是否有自己的技术支撑？ 

在推进绿色低碳转型的进程中，公司坚定不移地遵循绿色发展的道

路，率先响应国家绿色制造号召，是水性漆行业节能减排先锋企业、水性

涂料推广应用的先行者，多款水性漆产品获得中国绿色产品认证。公司在

集装箱、石化和钢结构涂料等传统优势领域的基础上，向外延伸工业防腐

漆市场，积极布局机械设备、轨道交通、汽车零部件、防火、防水等领

域，业务线条日趋丰富，同时，为顺应高端消费类电子领域客户环保意识

的持续增强，以及满足业务布局和技术储备的需求，公司的水性涂料产品

拓展至 3C 表面涂装处理领域。2024 上半年，公司涂料产品实现销售收入

15,125.14 万元，同比增长 56.01%。 

公司专注于为密封胶和涂料领域提供突破性的创新解决方案，截至

2024 年 6 月 30 日，公司及控股子公司己获得授权并维持有效专利 172

项，并先后参与起草并修订多个国家标准，参编标准累计发布共 88 项，

公司的研发团队由 7 位博士、73 位硕士和多名外部专家组成，为公司的

产品研发和技术支撑提供坚实基础。 

6、问：请问公司对未来发展是否有信心呢？ 

答：在今年8月份公司高管基于对公司未来发展前景的信心和对公司

长期投资价值的高度认可，为维护资本市场的稳定和进一步增强投资者对

公司的投资信心，计划使用自有资金合计不低于人民币1,000万元（含）

，不高于人民币1,500万元（含）增持公司股份，截至到2024年12月19日

，增持主体累计增持公司股份1,321,700股，占公司当前总股本的0.34%，

增持总金额约为人民币579.55万元（不含交易费用）。此外，公司于2024

年10月21日办理完成注销部分回购股份8,845,123股。本次注销完成后，

公司总股本从398,845,123股减少至390,000,000股。本次注销股份事项向

投资者传递公司对自身长期内在价值的坚定信心和高度认可，有利于进一

步提升公司每股收益水平，切实提高公司股东的投资回报，提升公司长期

投资价值。公司将在巩固建筑有机硅密封胶和集装箱产品市场地位的同时

，持续挖掘新的业务增长点，积极开拓新能源用胶业务，以促进业务的稳



健增长，努力创造更大的价值回报股东。 

7、问：公司是否有打算做收购、并购？ 

答：公司对于外延式发展一直秉持着开放又审慎的态度，公司会综合

考虑企业自身发展阶段的战略需求、财务状况、市场和竞争环境等多方面

因素，使兼并整合的决策与公司的长远利益和稳定发展目标相契合。为拓

展新能源汽车与动力电池用胶等领域，公司在2023年向珠海格莱利摩擦材

料股份有限公司（以下简称“格莱利”）增资，其主要产品为汽车刹车片

，本次增资有利于进一步加强公司与格莱利在汽车领域的产品开发、客户

开拓、项目定点、市场需求与发展趋势等方面的经验和信息交流；同时公

司看好格莱利未来发展前景和投资价值，以望增加投资收益。 

另外公司在2024年对南开璞芮森精密模塑（苏州）有限公司（以下简

称“璞芮森”）增资，璞芮森属于汽车塑料零部件企业，而涂料作为汽车

塑料零部件生产过程中不可或缺的原材料之一，公司可以利用璞芮森的客

户渠道进一步进行技术研发和产品开发，为公司业务带来新的增长点和市

场机遇。公司相关产品得到一级供应商和主机厂客户认可后，一方面，璞

芮森涂料可从公司采购，以及促进双方的业务发展。一方面，璞芮森可以

借助公司新开拓的一级供应商和主机厂资源，接洽新客户，拓展业务规模

。通过此次投资，投资方与公司将实现资源共享、优势互补的协同效应，

促进双方的共同发展。 

8、请问影响公司净利润的主要因素有哪些？未来如何改善并提高净

利润水平？ 

公司目前的净利润水平受细分市场周期、产品原材料、产能建设和研

发投入等多种因素综合影响。公司一直坚持“做跨行不跨界”的生意，未

来将在巩固建筑有机硅密封胶和集装箱产品市场地位的基础上，重点开拓

家装用胶等业务领域，并加速拓展海外市场。同时积极布局“第二曲线”

，力争在新能源胶、电子胶、储能胶等新兴领域实现高速增长，继续加大

新产品开发力度，为企业快速发展提供新的增长点。同时，面对宏观经济

环境和行业竞争，公司内部正在持续推动降本增效，优化资源配置，提升

业务经营效率，进一步降低运营成本，从而提升公司盈利能力。 
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